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     「改質リグニン」で林業再生・山村活性       
＜近況アラカルト＞ 

 皆さん、寒さ厳しいこの冬を乗り越えて元気にお過ごしですか。 

早春を告げる福寿草も「春が来た！」というばかりに目一杯咲いています。 
 日頃の叱咤激励、ご支援に対し心から感謝と御礼を申し上げます。 
  

新型コロナウイルスが発生してから３年３ヶ月が経ち、ようやく収束の気配が見られます。 

 一方、ロシアによるウクライナ侵攻は依然として続いており、平和と人権を踏みにじる不当

な殺戮行為に対し、強く抗議をします。 

  

さて、今３月議会は、町長・教育長施政方針演述から始まり、一般質問、予算審査特別委員

会、議案審議を行い令和５年度当初予算案を可決、新副町長に小向正悟氏を選任しました。 

 私の一般質問では、スギを原料とし、中山間地域に新たな産業を創る「改質リグニン」を取

り上げました。詳しくは裏面をご覧ください。 

  

私の原点である「新しい視点、ひたむきに政治」を忘れず頑張ってまいりますので、引き続

き強力なご支援の程宜しくお願い申し上げます。                      

                                 感謝 村上 薫 

みんなで聞いでけで！ 
◎ ３月定例議会、私の一般質問＜項目と要旨＞です。 

       １．今後の気仙 2市 1町連携強化について…「どう図る 更なる連携強化」   

                          

  

                 
                                                  

予算議会

問 気仙２市の首長が代わった。定住自立圏について、２市１町で再考する時期が 

来たと考えるが、どのように捉えているか。 

                              ☛裏面に続く   

 



 
 
 
 
 
  
 
 

  

 

 

 

２．特集「改質リグニン」とは？ …中山間地域に新たな産業起こし 
 

 

 

 

 

    

             
 
                            
 
 
 
 
 
３．令和５年度当初予算－主な事業（新規事業）  

 ①結婚新生活支援事業補助金 

 ②医療的ケア児等在宅レスパイト事業 

 ③高齢者生活福祉センター（アンルス）改修事業 

 ④農地利用効率化等支援交付金 

 ⑤畜産堆肥利用促進費補助金 

 ⑥町営住宅整備事業（３棟） 

 ⑦滝観洞観光センター受付棟整備事業  

 ⑧道路新設改良事業…新切新田線、小台線、小府金野々前線、役場前線 

 ⑨飲料水施設整備費補助金 

 ⑩スクールバス整備事業（２台） 

 ⑪旧下有住小学校プール等解体 

地域課題：私自身気づかない点がたくさんあります。どうぞ、お気軽にお声がけ下さい。 

答 現在、定住自立圏は当町と大船渡市で令和６年度までの共生ビジョンにより進 

めている。その後の自立圏形成は、２市１町による協議の場を申入れしたい。 

問 新陸前高田市長の「林業連携強化」呼びかけにどう対応する考えか。 

答 この６月、全国植樹祭が「高田松原津波復興記念公園」で開催される。大会成

功に向け協力し、今後もより一層連携を密にし取り組んで行く。 

問 現在、生徒から大人まで競技人口が増え、大会等で優秀な成績を収めているソ 

フトテニスのテニスコートを整備する必要があると考えるが、如何か。 

答 中学校は、来春統合により部員数の増加が予想され施設整備は検討しなければ 

ならない。加えて、中学校部活動の地域移行も実施されることから、体育施設 

整備全体で検討していきたい。 

問 「改質リグニン」とは、どのようなもの？ 

答 リグニンは樹木成分の約３割を占め強度を保つ成分。中でも、「スギ」に含ま 

れるリグニンは均一で構造のバラつきが少なく、ポリエチレングリコール（ＰＥ

Ｇ）の反応により分解され、ＰＥＧが結合した「改質リグニン」となります。 

問 「改質リグニン」の用途は？ 

答 車のボンネットや内装素材、電子部品など、様々な活用が期待されている。 

問 「改質リグニン」の原料と今後の展開は？ 

答 原料として使用するスギ材は、端材やチップ、カンナ屑やおが屑等。国会議員 

の活用推進議連も立ち上がり、実証プラントは既に茨城県常陸太田市で稼働し 

ている。将来的に１万トン規模の生産プラントを全国２０カ所程度作る構想が 

あります。そうなると日本の森林は、まさしく『宝の山』になります。 


